
令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１ ４番 １　より良い学校 １　エアコンの整備について 　各小中学校の普通教室にはエアコンが設置され、特別教室であ

小　倉　広　紀 　環境の整備につ る音楽室、図書室、理科室においても設置を計画しているという

　いて ことで、令和５年度に設計、令和６年度に設置工事が完了する予

予定日時 定ということですが、現在の進ちょく状況を伺います。

１２月１日（金） ２　教職員の働き方改革について 　学校現場では教職員の方たちが、児童生徒そして保護者と日々

10：00～11：00 相対し、君津市の教育環境を支えてくれています。毎年着実に整

備をしていただいている中で、保護者との連絡手段において、電

話回線の増設は検討中であると思いますが、アプリケーションに

よる欠席連絡の導入はいつ頃を検討しているか伺います。

２　市職員の働き １　安心して働ける職場環境の整備について 　市役所は、市民を支えるための様々な取組や事業を展開してい

　方改革について る重要な組織であり、そこで働く職員の皆さんが活躍する場でも

あります。職員がより働きやすい環境を整えることで、職員のや

りがいや、各職場の士気が上がる等、作業パフォーマンスの向上

が見込めると思います。現在、どのような研修や職員へのフォ

ローによって人材育成を進めているか伺います。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　防災力の向上 １　消防団員について 　日頃より、市民の生命財産を災害から守り、また地域との連携

　について を図っている消防団ですが、基本消防団員と機能別消防団員の２

種類ありますが、それぞれの役割と在籍人数について伺います。

２　資格取得の補助について 　消防団員として活躍するにあたり、ポンプ車を運転するための

免許が必要だと思います。しかし、普通免許ではポンプ車を運転

することはできません。この資格取得費用の一部を補助いただけ

ると、人員確保にもつながるのではないかと思いますが、見解を

伺います。

４　安定的な財政 １　今後の見通しについて 　近年、物価高による影響により、多くの物や事業について、価

　運営について 格高騰が続いており、本市においても、様々な事業に影響が出て

いると思います。今後、老朽化した多くの施設整備が必要であ

り、また、職員の年齢構成を踏まえると、財政を圧迫することが

懸念されます。そのような中で、どのようにして必要な財源を確

保し、君津市を運営していくのか伺います。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２ １４番 １　子育て世代へ １　児童福祉法の改正の目指すものについて 　令和６年４月１日施行の改正児童福祉法は、児童虐待相談対応

佐　藤　葉　子 　の包括的な支援 件数の増加や子育て困難世帯の顕在化を受け、子どもへの包括的

　の重要性につい 支援体制を強化することが目的です。こども基本法による政策の

予定日時 　て 方針も踏まえ、本市は前倒しで「こども家庭センター」を設置し

１２月１日（金） ました。改正法で示された取組について、本市はどう受け止め、

11：15～12：15 どのように組織的な再編成を行っているか伺います。

２　児童福祉法で示された訪問家事支援につい 　改正児童福祉法では「こども家庭センター」の設置と並んで、

　て 「訪問家事支援」等がうたわれています。こどもが育つ最も重要

な出発点である産後の家庭に対して、直接的な支援を行うことの

必要性は極めて高く「こどもまんなか社会」をつくる上で欠かす

ことのできない事業と考えます。本市の検討状況を伺います。

２　保育環境の充 １　「みふねの里保育園」の位置づけについて 　本市は安心・安全な園舎の確保とともに、増大・多様化する保

　実について 育ニーズに柔軟かつ迅速に対応するため、公立・私立の役割を明

確にし、これまで民間活力の積極的な導入を進めるとともに、令

和６年４月には基幹保育園となる公立「みふねの里保育園」を開

園予定です。公立・民間の連携や、人材育成など計画に示した機

能を具体化し、着実に推進すべきと考えますが、準備状況を伺い

ます。

２　「こども誰でも通園制度」の実現に向けて 　保護者の育児負担を軽減し、保育園に通っていない未就園児に

対しても、よりよい成育環境を提供することは重要です。政府が

掲げた「こども誰でも通園制度（仮称）」のモデル事業が一部自

治体で始まり、効果を検証した上で、来年度から本格実施を目指

すとしています。就業の有無に関わらず、専業主婦家庭も定期的

に利用できる保育制度創設の必要性と実現に向けた取組について

伺います。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　安心して暮ら １　自治会等のデジタル化について 　地域の支え合いの基盤となる自治会は、住民の加入率の低下や

　せる地域につい 役員のなり手不足などの課題に直面しています。今後はデジタル

　て 技術を活用して、住民同士の情報交換の場を創設したり、持ち回

りの回覧板を電子回覧板に移行したり、広域的に活動している

様々な事業主体と地域住民の情報交換の場を開設するなど、若い

方も参入しやすい柔軟な対応が必要と考えます。自治会等のデジ

タル化についてどのように考えているか伺います。

２　ごみ分別・ごみ出しのわかりやすい案内に 　自治会活動の中では、ごみの問題が大きなウエイトを占め、住

　ついて 民の関心も高いところです。自治会加入の可否に関わらず、ごみ

の分け方や出し方、収集日程を徹底し、スムーズなごみ出しにつ

なげるため、市の公式ＬＩＮＥアカウントの機能拡充やごみ分別

アプリの導入をしてはどうかと考えますが、課題解決に向けた取

組について見解を伺います。

３　高齢者の見守り・支援強化について 　長寿化や核家族化が進み、ひとり暮らしの高齢者は年々増加し

ています。死別などをきっかけに突然単身となり、困難や不安な

状況に直面することもあります。本市の高齢者世帯の把握、見守

りや支援の現状について伺います。また、緊急通報システムなど

の高齢者福祉サービスの充実について見解を伺います。

４　女性の健康支 １　ＨＰＶワクチンキャッチアップ接種の対応 　令和４年度、ＨＰＶワクチンの積極的勧奨再開に伴い、約９年

　援について 　について 間の勧奨差し控えの影響を受けた対象者も３年間の期間限定で定

期接種と同条件で接種ができるキャッチアップ接種が開始され、

令和６年度が最終年度となります。将来の子宮頸がん罹患を減ら

すためには、この機会に接種を進める必要がありますが、本市に

おけるキャッチアップ接種対象者の現状と接種率向上の取組につ

いて伺います。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３ ３番 １　子育て世代へ １　きみつ赤ちゃん応援パック事業について 　満１歳までの特に育児負担の多い子育て中のパパ・ママに寄り

滿　武　琢　也 　の支援について 添った支援「きみつ赤ちゃん応援パック事業」が令和４年１０月

からスタートし、パパ・ママへの精神的負荷・経済的負荷の軽減

予定日時 や孤立を防止するための支援を展開してきました。子育て世代か

１２月１日（金） らの反響が非常に大きく、親子に寄り添った子育て応援として素

13：15～14：15 晴らしい事業となっています。事業スタートから１年２か月あま

りが経過し、本事業に関してさらなる支援の充実を図ることが求

められていますが、現状の市民からの要望はないか、また、今後

の取組について伺います。

２　妊婦の妊娠から出産までの支援について 　本市では、妊娠期から出産を迎える家庭・子育て世代に対する

経済的支援として、出産・子育て応援交付金事業を展開するな

ど、子育て世代へ寄り添った支援を行ってきました。本市の出生

数が減少傾向にある中、妊娠後出産までの期間、赤ちゃんとママ

が安心して出産を迎えることができるよう支援を充実させること

が必須であると考えますが、ひとり親家庭や地方出身者で親の支

援が受けられない家庭など、出産までに不安を抱えたまま毎日を

過ごしている妊婦の方も多くいます。今後も赤ちゃんとママにな

る妊婦への切れ目のない支援が必要となってくると考えますが、

本市における出生数減少に関しての課題と安定期を迎えるまでの

妊婦の支援について、今後の取組を伺います。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　新生児スクリーニング検査について 　赤ちゃんや子どもの病気を早期に見つけ、早く適切な治療を始

められることは、子どもを持った親にとって何よりの希望にな

り、生まれてきた赤ちゃんの命を守るために必要なことだと思い

ます。新生児スクリーニング検査の実施が推奨される中、本市で

は新生児聴覚スクリーニング検査の実施推奨に努め、助成金の支

援を実施し、新生児マススクリーニング検査に関しては、千葉県

からの検査費用の支援が行われ、検査を実施することができるよ

うになりました。現在では、新生児マススクリーニング検査では

対象疾患に含まれない病気について調べることのできる「オプ

ショナルスクリーニング検査」という検査方法があり、赤ちゃん

の疾患をさらに詳しく検査することができます。近隣市の医療機

関でも検査実施が可能となっていますが、検査費用が高額のた

め、すべての赤ちゃんが検査を受けられていない現状がありま

す。今後のスクリーニング検査への取組について見解を伺いま

す。

４　産後ケアについて 　産後うつ防止や新生児への虐待防止を図る観点から、出産後間

もない時期のお母さんの体や精神状態の回復、授乳状況等を確認

する健康診査の重要性が指摘されています。本市としても産後ケ

ア事業を展開していますが、利用時の負担金を出さなくてはなり

ません。高齢出産の増加や、パパの仕事が忙しく育児を一人で抱

えるママや産後の正しい知識を身につけて赤ちゃんを育てたいと

いう家庭が増えたこともあり、産後ケアに注目が集まっています

が、現状の産後ケア事業の利用状況と今後の取組について伺いま

す。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　地域社会の １　新たなＤＸ技術について 　近年の急速な情報通信技術の発展が進む中、本市としてもＤＸ

　ＤＸ実現につい 推進計画を策定し、時代に即した市民のライフスタイルに寄り添

　て う行政サービスの充実に取り組んでいます。若者、子育て世代の

情報収集は近年、スマホ・タブレット等が圧倒的に多く、情報通

信メディアの利用時間は全世代夜間に集中しているデータもあり

ます。スマホ、インターネット等を情報収集のメインツールとし

ている世代にとって、２４時間情報収集を行えるシステムが必要

と考えますが、本市の取組について伺います。

３　地域の魅力、 １　ホームページやＳＮＳの活用について 　ＳＮＳの普及に伴って、自治体がＳＮＳを活用して地域活性化

　情報発信につい を図る取組が各自治体で実施されていますが、今後、地域経済や

　て 自治体を活性化させるためにはＳＮＳが欠かせない手段となって

いくと考えます。本市が運営するホームページ・ＳＮＳ事業の市

民の反応と今後の取組について伺います。

４　安心・安全な １　高齢者の自動車運転支援について 　現在、７０歳以上の運転免許保持者は、免許更新時に「高齢者

　まちづくりにつ 講習」、７５歳以上の方は、「高齢者講習」に加え、「認知機能

　いて 検査」を受けなければいけません。高齢の運転者は、加齢ととも

に視力、体力の変化、記憶力や判断力など身体機能の変化がある

ため、寄り添った支援が必要となります。本市として、多発して

いる高齢者の交通事故を減少させるため、免許自主返納の支援事

業を行っていますが、地域によっては車がないと不便という事情

もあり、返納が困難なケースもあると思います。今後の高齢者の

運転支援について、本市の見解を伺います。

２　交差点の交通安全対策について 　交差点での痛ましい事故が発生し、本市でも通学路において、

信号機が設置されている交差点などへの車止めポールの設置等を

進めています。今後、事故が多く発生している交差点や通行量を

踏まえた安全対策の取組について伺います。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４ ８番 １　経済について １　企業誘致について 　本市が行っている企業立地促進の企業ターゲットは、どのよう

四　宮　安　彦 な規模、職種でしょうか。また促進のために行われている工夫を

伺います。

予定日時 ２　ＪＲ久留里線について 　現在のＪＲ久留里線の必要性について、本市はどう考えている

１２月１日（金） のか伺います。また一部区間の廃線の可能性について、住民によ

14：30～15：30 る存続の運動や、地元への説明会などが行われていますが、君津

市としてこの問題にどのように取り組んでいくのか見解を伺いま

す。

３　自転車や釣りなどによる観光振興について 　君津市の魅力を高めるのに、人気の高い釣りや自転車などス

ポーツの力を借りるのも方法の一つであると考えます。スポーツ

フィッシングの世界では亀山湖はブラックバスフィッシングで全

国的に有名なフィールドであり、サイクリングでは鹿野山はヒル

クライムの千葉県での聖地的な存在です。本市もこうした方々の

満足度が高くなるように取り組み、より多くの方に訪れてほしい

と思いますが、見解を伺います。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　農業について １　鳥獣被害について 　令和４年度の農作物の鳥獣被害の件数と金額を伺います。あわ

せて、被害を防ぐ取組の効果を伺います。また、現在の捕獲等に

よる駆除と鳥獣の繁殖のペースでは、繁殖のペースが上回ってい

ると考えます。このままだと被害が拡大していくことになります

が、どうしていくのか、見解を伺います。

２　休耕田について 　農業従事者の高齢化に伴い、中山間地域では休耕田が年々多く

なってきています。その休耕田に作業の手が入らないため、荒れ

地化してきており、有害鳥獣の活動エリアとなり、我々市民の生

活エリアに入ってきています。有害鳥獣によって被害が出て、農

業をあきらめ、農業に従事していた市民が都会に流出し、休耕田

が増える、休耕田が有害鳥獣の活動エリアとなり繁殖によって増

えるといった悪循環が起こっているようにみられます。この悪循

環を断ち切るためには、休耕田の荒れ地化を防ぐ必要があると考

えますが、対策とその活用のための方策を伺います。

9



10

令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　安心・安全に １　特殊詐欺被害について 　今もなお特殊詐欺による被害の額は少なくありません。本市や

　ついて 警察でも不審な電話には出ないなど、被害を防ぐための呼びかけ

はされています。また、金融機関等では、だまされて振り込まな

いように声かけなどの対策が行われています。しかし、犯人が直

接自宅や近所を訪れるケースに備えた呼びかけなどは少ないよう

に感じます。さらに、最近では強盗等の犯罪も見受けられます。

本市の特殊詐欺や強盗などの犯罪の発生状況を伺います。

　また、特に人通りの少ない中山間地域においては高齢者のみの

世帯も多く、近所の方々の目だけでは不安を抱えている市民も少

なくありません。自宅用の防犯カメラを設置することが効果的だ

と考えますが、見解を伺います。

４　市民の意見を １　無作為抽出による住民意見の活用について 　本市でも市長への手紙や、それぞれの議員への要望、またそれ

　反映した市政に を受けての議会での提案などが行われています。一方で、そうし

　するために た行動はしない市民の方も多いため、市民の声をどう的確に把握

して、市政に反映するのか工夫が求められます。住民基本台帳か

らの無作為抽出によって市民に集まってもらい、意見を出しやす

い場を設け、発言してもらうことが良いと考えますが、見解を伺

います。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５ ７番 １　誰もが安心し １　通学路周辺の道路整備について 　小糸川右岸ジョギングコースに並走する市道では、法定速度を

大　滝　浩　介 　て暮らせるまち 超過している車が多く、隣接する住宅の住民は、車を家から出す

　「きみつ」を目 のも危険な思いをしています。近隣には保育園や通学路もあり、

予定日時 　指して 改善していただきたいと考えますが、見解を伺います。

１２月１日（金） ２　健康体操について 　住み慣れた地域で安心して生活するためには、まずは、健康が

15：45～16：45 基本であると考えます。このため、健康体操は体を動かし、人と

の交流につながるものとして有効であると思いますが、現状と課

題について伺います。また、住んでいる地域に関わらず、人と人

が交流できる場所が必要と考えますが、見解を伺います。

３　学校給食における地産地消について 　小中学校の給食ではお米、卵が１００％君津市産、野菜は

４１．２％が君津地域４市産で賄われています。地域の野菜の情

報に精通した地元業者を活用し、子どもたちのために地産地消を

さらに推進することが重要だと考えます。給食食材の調達にあ

たって、安さだけにとらわれず、地産地消を推進するためにどの

ような取組をしているか伺います。

４　ごみの減量化について 　可燃ごみとして処理される生ごみのうち、８割は水分だと言わ

れており、生ごみを減らすことが、ごみの減量化には重要だと考

えます。その取組の一例として、静岡県浜松市では「水切りプレ

ス」を配布し、活用していると聞きますが、本市のごみの減量化

に向けた取組について伺います。

５　自治会長、民生委員の担い手について 　地域の自治会活動を担うリーダーとして活躍されている自治会

長、民生委員の選出が困難になっています。高齢世帯等で構成さ

れる自治会では、世帯数の減少から選出が同じ顔ぶれとなり、新

しい担い手が必要との声を多く聞くところですが、今後の対策を

伺います。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　子育てが楽し １　保育士の処遇改善について 　核家族で共働き世帯が多い現代において、保育園では保育士の

　くなるまち「き 数が足りないと耳にすることが多くなりました。本市でも保育士

　みつ」を目指し 不足が続いており、処遇の改善や給料の加算が必要だと考えます

　て が、見解を伺います。

２　潜在保育士の状況について 　保育士不足の解消には潜在保育士の活用が必要だと考えます。

市内の保育士証を持っている市民の復職を支援する取組を行って

いただきたいと考えますが、見解を伺います。

３　若い世代が望む公園の整備について 　内みのわ運動公園の市民プールが廃止され、子育て世代が過ご

せる場所がなくなっています。新しい施設を作るのではなく、水

遊び場や木陰、日差しを遮る工夫等により、市民や子育て世代が

使いやすいようにリニューアルすべきと考えますが、見解を伺い

ます。

４　障害のある子を持つ親の就労について 　障害のある子を持つ親においても安心して就労できる環境が必

要だと考えます。自宅での生活を中心とする、重度の障害のある

お子さんに対する障害福祉サービスの提供体制について、現状を

伺います。

３　持続可能な公 １　市街地における移動ニーズについて 　高齢になり、免許返納を検討する方が増えてきています。一方

　共交通について で、路線バスやコミュニティバスのバス停まで遠かったり、行き

帰りに重い荷物を持って、徒歩でバス停から自宅を移動するのは

大変な苦労があります。人口の７割が居住する市街地において

も、地域の移動ニーズを十分にとらえたきめ細やかな対応が必要

だと考えますが、見解を伺います



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

６ １６番 １　市長の政治姿 １　戦争と平和について 　２０２２年２月に始まったロシアのウクライナ侵略に続き、現

三　浦　道　雄 　勢について 在、イスラエル・パレスチナ間の激しい対立により、極めて深刻

な危機的状況になっていることが連日報道されています。国連憲

予定日時 章、国際法を守らない無法な戦争は即刻中止の声を上げるべきで

１２月４日（月） すが、市長の見解を伺います。

10：00～11：00 ２　地域活性化対策について 　本市では、副次核整備基本構想を策定し、久留里地区を中心に

各種事業を展開してきたと認識していますが、現在、副次核整備

にかかる構想はどうなっているのでしょうか。学校は統廃合さ

れ、今はＪＲ久留里線（久留里・上総亀山間）存廃問題が焦眉の

課題となっています。地域活性化策に逆行する事業は見直し、上

総・小櫃地区への活性化対策の事業展開を求めますが、見解を伺

います。

２　医療・福祉行 １　各種社会保障制度の拡充について 　各種社会保障制度には、それぞれ基本的理念があると思います

　政について が、国民皆保険制度が制度化された経緯と理念について認識を伺

います。あわせて、介護保険・後期高齢者医療制度の制度化の経

緯、理念についても認識を伺います。

３　教育行政につ １　小中学校の給食費の完全無償化について 　憲法第２６条には、「義務教育は、これを無償とする」と規定

　いて されています。学校等の給食費無償化問題は、今や社会問題化し

ているのではないでしょうか。その根源は「憲法第２６条」の精

神にあると思いますが、改めて市長の見解を伺います。

４　環境行政につ １　新井総合施設株式会社の動向について 　年が明ければ、第３期処分場が全面的に供用開始され、上総・

　いて 小櫃地区はダンプカーの急激な増加によって、騒音、道路等の破

壊、交通事故等、住環境が著しく脅かされることが懸念されま

す。県が許可した事業であり、市はこれまで反対の姿勢であるこ

とは承知していますが、市の見解と対策等について伺います。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

７ １１番 １　持続可能なま １　君津インターチェンジ周辺の土地活用につ 　君津インターチェンジ周辺の土地活用については、今年度予算

石　上　　塁 　ちの実現につい 　いて 化され、土地の有効利用について調査・検討が進められているも

　て のと思います。これまでの進ちょくと今後の見通しについて伺い

予定日時 ます。

１２月４日（月） ２　君津駅周辺の土地活用について 　君津駅周辺は君津市の玄関口であり、中心市街地として多くの

11：15～12：15 人が行き交う場所となっています。現在、中心市街地のリニュー

アルが検討開始されていますが、進ちょくと今後の見通しについ

て伺います。

３　中富・釜神地区の土地活用について 　中富・釜神地区の低未利用地については、浸水被害のリスクが

課題となり、検討が頓挫しています。今後の活用における検討の

余地について伺います。

４　旧東芝コンポーネンツ（株）君津工場跡地 　内箕輪地先にある旧東芝コンポーネンツ（株）君津工場跡地に

　の活用について ついては、令和２年１月に土壌汚染対策工事が完了し、対策後の

効果についてモニタリングが実施され、その効果について検証さ

れているものと思います。検証結果と今後の土地利用についての

見通しを伺います。

５　空き公共施設の利活用について 　旧周西幼稚園、旧小糸小学校、旧久留里中学校等、空き公共施

設の利活用について、サウンディング型市場調査が実施されまし

たが、その後の進ちょくと今後予定されている施設についての動

向を伺います。

６　内みのわ運動公園のリニューアルについて 　リニューアルに向けた方向性が示され、将来像・コンセプト・

整備及び管理運営の方向性が設定されました。リニューアルに

よって期待される効果および整備のイメージを伺います。また、

このリニューアルにおいて重要視する点は何か伺います。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　持続可能な公 １　君津市地域公共交通計画について 　現在本市では、新たな地域公共交通計画を策定中ですが、市民

　共交通について や来訪者のニーズを捉えた中で基本方針が設定され、現状として

の課題が示されました。今後、課題を解決するための目標や施策

について示されるものと思いますが、いつ頃公表されるのか伺い

ます。

２　ＪＲ久留里線の今後について 　ＪＲ久留里線については、６～７月の間で地元への説明会が実

施されました。また、久留里・上総亀山間の利用者アンケートが

実施されたものと思いますが、その結果と今後の展開について伺

います。

３　財政運営につ １　経営改革について 　第３次君津市経営改革大綱（素案）が示され、まちづくり意見

　いて 公募が実施される予定です。安定した行財政運営を展開していく

ためには、経営改革は必須であり、今後について期待するところ

ですが、４つの方策を実施してどの程度の効果を見込んでいるの

か伺います。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

８ １３番 １　誰もが楽しく １　公園・緑地の整備方針について 　インクルーシブ公園とは「公園を利用者とともに育てていく」

高　橋　健　治 　暮らせるまちに という考えのもと、計画・設計の段階から積極的に公園利用者へ

　ついて のヒアリングや意見交換を行い、完成後も利用者のヒアリングを

予定日時 重ね、検証・改善を繰り返す「変化し続ける公園」です。インク

１２月４日（月） ルーシブには「包含性」、すべてを含むという意味があり、どん

13：15～14：15 な子どもたちにも多様な仲間と出会い、成長し合える環境を平等

に用意し、障がいの有無や年齢、性別、国籍などを問わず、すべ

ての人が楽しく遊べることを目指すものです。現在、リニューア

ルに向けて計画が進んでいる内みのわ運動公園において、どのよ

うな考えで進めていくのか伺います。

２　経済と環境が １　安定した農業経営の確立について 　本市では、イノシシ、シカなどによる農作物被害が発生してい

　調和したまちづ ます。被害の増加は、農業者の営農意欲の減退や耕作放棄地の拡

　くりについて 大などの要因となること、また、近年では農地だけでなく居住地

などの生活環境への影響も懸念されるため、被害防止に向けた取

組が必要になっています。現在、有害獣侵入防止柵設置事業等補

助金を活用して、地域ぐるみでイノシシなどの有害獣侵入防止柵

の設置を検討する農家の方々の取組を支援していますが、個人は

補助の対象にならない現状について、見解を伺います。

２　地域計画について 　農業経営基盤強化促進法等の改正法が令和４年５月に成立、令

和５年４月から施行し、「人・農地プラン」が「地域計画」とし

て法定化され、「地域計画」を令和７年３月３１日までに策定・

公表することが法律に定められました。「人・農地プラン」が

「地域計画」となることで、これまでの取組と何が変わるのか、

具体的に伺います。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　安全・安心で １　金属スクラップヤードについて 　一部の金属スクラップヤード等において、高積みなどの不適正

　暮らしやすいま な保管による崩落の危険や事業場における火災の発生、保管物の

　ちづくりについ 破砕、切断等の作業に伴う騒音等が発生し、周辺住民から苦情が

　て 寄せられていることから、千葉県は金属スクラップヤード等規制

条例を制定しました。令和４年９月定例会において、本市におけ

るガイドラインの設定や条例の制定などについて見解を伺い、今

後の県の動向を注視するとともに、県に対して早期の条例制定に

ついて求めていくとの答弁を頂いておりましたが、県が制定した

条例について、見解を伺います。

２　太陽光発電施設について 　「再生可能エネルギー電気の利用の促進に関する特別措置法施

行規則の一部を改正する省令」が１０月１日に施行され、地域住

民に対するコミュニケーション不足から生じるトラブルを防ぐた

め、事業の概要や環境・景観への影響等について、地域住民への

説明会を開催するなど、事業について理解を得られるように努め

ることが示されました。令和４年９月定例会において、太陽光発

電施設にかかるガイドライン等の作成について見解を伺い、策定

を現在進めているとの答弁を頂いておりましたが、本市の対応に

ついて伺います。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　安全で快適な道路環境の実現について 　道路損傷などをスマートフォンから通報できる新たなシステム

が本年９月よりスタートしました。市民の皆さまから写真や位置

情報を提供していただくことにより、損傷箇所を早期に発見し、

道路における安全・安心の確保につながるシステムと認識してお

ります。サービスの開始からまだ間もないため件数は少ないかと

思われますが、何件の通報があったのか伺います。

４　市民サービス １　君津市ＤＸ推進計画について 　君津市ＤＸ推進計画では、行かなくてもよい窓口について、

　をより便利にす 「本庁と行政センターをオンラインでつなぐことにより、わざわ

　るためについて ざ本庁へ訪れることなく最寄りの行政センターで手続きを済ませ

ることができるような仕組みを検討」するとしています。中山間

地域の方にとってこの取組は非常にありがたい施策であり、一日

も早い実現が待たれるところですが、いつ頃実現できるのか伺い

ます。また「書かない窓口」とは印刷された申請書の内容を確認

後、署名していただくことで申請受付が完了するため、窓口での

申請書記入の負担が軽減されるものですが、現在の進ちょく状況

を伺います。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

９ ５番 １　有害鳥獣対策 １　連携による新たな捕獲や活用方法の模索に 　現状の捕獲方法では、有害獣の頭数を減少させるまでになかな

大　和　ヒロシ 　について 　ついて か至らず、防護についても改善の余地があるのではないかと考え

られるため、それらに代わる新しい捕獲方法や撃退方法の研究・

予定日時 開発が必要です。また、ジビエとしてさらなる活用をしていくこ

１２月４日（月） とも必要と考えます。そこで今後、市内外の機関と連携し、これ

14：30～15：30 までには無かった新たな価値観や発想力を取り入れながら、それ

らの研究・開発、可能性の模索を進めていくことが有効と考えま

すが、見解を伺います。

２　後継者育成について 　有害獣の頭数抑制に一定の効果を望めるのが捕獲であると思い

ます。しかし、この捕獲も、高齢化により、後継者不足が顕在化

し始めており、できるだけ早い段階で、後継者育成が必要と考え

ますが、現在の取組状況について伺います。

２　小糸公民館の １　今後の整備体制について 　現在、生涯学習文化課が中心となり整備を進めている小糸公民

　再整備について 館ですが、地域づくりの観点から政策推進課が、また新たな施設

整備となることから公共施設マネジメント課がそれぞれ同時に関

わっている複雑な状況になっていると考えます。今後、具体的な

施設整備に向けた事業展開を控える中、大きなプロジェクトをよ

りスムーズに進行させるためには、関係する部署を統合した新た

な組織の発足など、現状からの方向転換が必要と考えますが、見

解を伺います。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　治安がよく住 １　防犯灯の増設について 　暗い夜道は犯罪の増加につながり、また雰囲気も暗いものと

　みよい街づくり なってしまいます。それが通学路であるならば、なおさらではな

いでしょうか。子どもたちの未来を照らすためにも、防犯灯の増

設を推進していただきたいと考えますが、見解を伺います。

４　より活発なシ １　「きみつ大好きだぜ！応援團」の活用につ 　君津市市制施行５０周年を記念し、君津を盛り上げるために募

　ティプロモーシ 　いて 集・結成された「きみつ大好きだぜ！応援團」ですが、君津市在

　ョンを行ってい 住だけでなく、君津市出身、さらには住んだことのある方も募集

　くために の対象となっており、モデルとしてのみご協力いただくだけでは

非常にもったいない能力・魅力を持たれている方々が集まってい

ます。團員の皆様の能力・魅力で君津市の素晴らしさを発信して

いただきたいと考えますが、特設サイトに書かれている「広報き

みつや君津市が運用するSNS・YouTubeなどの広報媒体のモデル」

以外にも活動の幅を広げていくべきではないかと考えますが、見

解を伺います。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１０ １５番 １　市民が主役の １　投票率向上対策について 　昨年の市長選挙の投票率は４８．９５％、今回の市議会議員選

野　上　慎　治 　まちづくりにつ 挙は４９．４２％と過半数の市民の方が棄権しています。まちづ

　いて くりの主役である市民の皆さんが、選挙に行かないのは大きな問

予定日時 題です。主権者教育など意識改革のためのソフト面の改善や、移

１２月５日（火） 動期日前投票所などハード面の改善が必要と考えます。現在の状

10：00～11：00 況をどのように分析し、今後どのような取組をされるのか伺いま

す。

２　地域づくり協議会について 　地域づくり協議会の設立に向けて、各地で説明会が開催されま

した。地域づくり協議会は地域コミュニティを再生し、地域課題

の解決・地域の活性化に役立つものと期待していますが、市民の

皆さんの反応、今後の方向性について伺います。

２　子どもが伸び １　不登校対策について 　不登校の児童生徒が増え続けています。令和４年度は、全国で

　る教育について 過去最高となる２９９,０４８人を記録してしまいました。魅力

ある学校づくりに取り組むとともに、子どもたちや家庭を温かく

支援する仕組みを構築することが大切です。また、不登校からひ

きこもりになってしまわないために、継続して支援できる体制を

つくることが重要です。本市の不登校の実態と対策について伺い

ます。

２　基本的生活習慣の確立について 　「早寝早起きや適切な運動」などの基本的生活習慣を身に付け

ることは、子どもたちの成長にとって大変重要です。しかしなが

ら、スマホの普及など生活環境の変化により子どもたちの基本的

生活習慣は大きく乱れています。「朝食抜き」小中学生が増加し

ているとの報告もあります。本市の「早寝早起き朝ごはん」の実

態と今後の対策について伺います。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　読書指導の充実について 　読書には、読解力や思考力・問題解決能力の向上をはじめ、心

を育てる・安定させるなど様々な効果があります。読書習慣を身

に付けることは、一生の財産です。しかしながら、家庭にある本

は減少しており、学校の朝読書の時間も減少しています。国語の

授業を改善し、効果的な読書指導を実施する必要があると考えま

すが、見解を伺います。

４　特別教室へのエアコン設置について 　昨今の夏の暑さは異常であり、音楽室や理科室などで学習や活

動をすることが困難になっています。これらの特別教室に、エア

コンを早急に設置し、子どもたちの学習環境を改善すべきと考え

ますが、見解を伺います。

３　安心・安全の １　災害時のトイレと食料の確保について 　災害が発生し避難生活が始まった際、真っ先に必要になるのは

　まちづくり推進 トイレです。水道や電気が止まった際の避難所のトイレの確保は

　について できているのか伺います。また、在宅避難者に対する水や食料の

配布方法について伺います。

２　植栽トラブルの解消について 　住宅地において、植栽に関わる近隣トラブルが多発していま

す。空き家から枝が伸びたり、住んでいても経済的な理由等で伐

採されないまま放置されたりしています。民法第２３３条が改正

され、隣の家の枝等を伐採することが可能となりました。このこ

とを周知するとともに、空き家の所有者と連絡がつかない場合や

経済的理由で伐採ができない場合に、市が補助する仕組みを作っ

てはいかがでしょうか。見解を伺います。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４　君津市の活性 １　体験型農業テーマパークについて 　体験型農業テーマパークが増えつつあります。本市の主要産業

　化について である農業と首都圏から１時間で来られるという立地条件を生か

し、交流人口・関係人口を増やすには最も適した施設であると考

えます。企業やＪＡ、農家等に働きかけてはいかがでしょうか。

見解を伺います

２　野生鳥獣の活用について 　鳥獣被害が増加しています。野生鳥獣を活用して財源を生み出

し、鳥獣被害対策を進めるというような循環が必要だと考えま

す。館山市では、キョンやイノシシの革を使った商品をふるさと

納税の返礼品としています。本市でもジビエを活用した猟師工房

ドライブインが本年４月に開業しました。野生鳥獣の活用を積極

的に進めてはどうかと考えますが、見解を伺います。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１１ １８番 １　課題解決のた １　財政の見通しについて 　経常収支比率が悪化しています。総合計画で予定する事業数と

下　田　剣　吾 　めに 事業費、また平均的な歳入が続いた場合、不足額はおよそどの程

度になるのかお聞きします。また令和４年度の評価で良くないＣ

予定日時 判定、Ｄ判定だった政策を急ぎ改善すべきと考えますが、見解を

１２月５日（火） お聞きします。

11：15～12：15 ２　国の補正予算対応について 　本市の課題に関連する多くの支援メニューが国の補正予算に含

まれています。できるかぎり多くの補助金を獲得すべきと考えま

すが、大型公共工事である大和田・坂田小学校統合施設整備事業

について、教育長など特別職の文部科学省、国会への要望活動の

現状をお聞きします。

３　新しい技術による課題解決について 　少子高齢化が進み、税収も限られていることから、デジタル技

術の活用により、これまでの枠組みにとらわれない工夫をするこ

とで高齢者の移動困難などの課題を解決していくことが重要だと

考えますが、見解をお聞きします。

４　君津インターチェンジ周辺開発について 　市民の願いである君津インターチェンジ周辺開発について、ス

マートシティと防災を共通として、①製造業と物流、憩いと交

流、環境とエネルギー、②農業と集客、交流、③レジャーと宿

泊、商業という３つのコンセプトができあがりました。こうした

施設建設の前に、下水道や整地などの基盤整備には、１０億円以

上はかかると考えますが、本市が活用できる補助金などはあるの

かお聞きします。

５　緊急浚渫推進事業債について 　令和２年度から始まった川の土砂や竹木の撤去を行うことがで

きる緊急浚渫推進事業債の市内での活用実績をお聞きします。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　活性化のため １　東日本製鉄所君津地区における水素還元製 　東日本製鉄所君津地区において大型高炉での水素還元製鉄が行

　に 　鉄について われる方向になったことは本市にとって良いニュースです。大量

の水素を貯蔵する設備や港湾の使い方など、市の今後に関わる大

きな出来事になると考えます。本市の活性化につながるように、

最大限の取組をすべきと考えますが、見解をお聞きします。

２　君津ＰＡスマートインターチェンジ周辺に 　君津ＰＡスマートインターチェンジ周辺は、総合計画や都市計

　ついて 画マスタープランにおいて、拠点として位置づけられています

が、今後の展開をお聞きします。一方で、周辺ではこれまであま

り開発が行われていません。まずは市の方針をわかりやすく示

し、民間事業者が参入しやすいように、転用が難しい農振農用地

などを示した図面を公表すべきと考えますが、見解をお聞きしま

す。また、国の支援制度などを活用し、高齢者施設の利用者や家

族が散歩をしたり、地域の方が健康づくりをしたりできるように

河川のリニューアルを行ってほしいと考えますが、見解をお聞き

します。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　子ども、高校 １　通学路の安全について 　高校生から自転車通学の際、市道六手貞元線が暗く、危険であ

　生のために るとの声をお聞きしました。以前から要望している国道１２７号

の照明も改善されていません。国土交通省出身の危機管理監のお

力も借りて、改善していただきたいと考えますが、見解をお聞き

します。また、郡地区に大型ドラッグストアが開店予定ですが、

その入り口から郡３丁目の住宅地までは歩道がありません。小中

学生のために改善すべきと考えますが、見解をお聞きします。

２　高校生への支援体制の強化について 　義務教育は中学校までであることから、その後の進路や高校な

どでの状況は市として把握するのは難しく、２０歳を祝う集いま

で関わりはないのが現状です。このため高校の中退やひきこも

り、あるいは病気や健康づくりなどへの支援も手薄になっていま

す。自殺率なども高く、トラブルに巻き込まれることもあること

から、この支援を強化していくことが、将来の君津市で幸せに生

きる若者を増やしていくことにつながると考えます。まずは進路

や支援データの共有、支援担当の設置、ＳＮＳなどを通じた各種

支援の周知をすべきと考えますが、見解をお聞きします。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１２ １０番 １　誰もがいきい １　農業と福祉の連携について 　障害のある方が自信や生きがいをもって社会参画を実現してい

鈴　木　高　大 　きと生活できる くため、個々の特性に合わせた就労支援が求められています。一

　地域共生のまち 方、本市の基幹産業でもある農業関連では、担い手不足などの課

予定日時 　について 題があり、農業と福祉が連携して取り組むことで双方にメリット

１２月５日（火） があると考えますが、本市の農業と福祉の連携の現状について伺

13：15～14：15 います。

２　医療ＤＸの構築について 　持続可能な地域医療体制の構築と、市民の健康や医療に関する

情報に基づく施策の展開を期待しますが、市民にとってのメリッ

ト及び構築にあたっての課題を伺います。

３　スポーツの推進について 　市内では、市の主催事業以外においても市民や民間主催によ

り、様々なスポーツイベントが開催され、市内外から多くの方が

参加されています。第２期君津市スポーツ推進計画では、スポー

ツツーリズム等を活用した地域活性化がありますが、現在の状況

及び今後の展開について伺います。

２　快適で安心し １　道路新設における経済効果について 　本市と富津市を結ぶ本郷バイパスが新たに開通する見通しです

　て暮らせるまち が、開通に伴い今後見込まれる経済効果について見解を伺いま

　について す。

２　振り込め詐欺と消費者被害の対策について 　振り込め詐欺の被害が日々新たに巧妙な手口で起きています。

また、悪徳商法についても同様ですが、特に高齢者が自宅にいる

ことが多いため、消費者トラブルが起こっています。さらに、学

生や若者には高額セミナートラブルが発生していますが、本市の

取組と他団体などとの連携について伺います。

３　経済と環境が １　ふるさと納税について 　本市にゆかりや応援したいという想いのある方が、気持ちよく

　調和したまちに 寄附をしていただき、さらにリピーターとなってもらうために

　ついて は、市と事業者が協力して、これまで以上に返礼品の充実を図る

べきと考えますが、見解を伺います。
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令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１３ ２番 １　新型コロナワ １　市の今後のワクチン接種の方向性について 　泉大津市など、一部の市は希望する人にだけ接種券を送付する

林　　祥　子 　クチンのデメリ という方法をとっていますが、本市としてはこれからのワクチン

　ットの周知につ 接種の方向性はどのように考えているか伺います。

予定日時 　いて ２　市のホームページにおける重篤な副反応等 　厚生労働省が出している、ワクチン接種後に報告されている重

１２月５日（火） 　の周知について 篤な副反応、死亡報告のホームページリンクを、本市のワクチン

14：30～15：30 接種のページの近くに分かりやすく貼る予定はあるか伺います。

３　すべてのワクチン接種は任意であることへ 　テレビＣＭなどでメリットだけが強調され、推奨されてきたワ

　の認識について クチン接種ですが、すべてのワクチン接種は任意であるというこ

とが忘れ去られ、会社から強要され未接種者への差別やみんな打

つべきだ、他人を守るためにという同調圧力が強くありました。

打っていても感染は収まっておらず、世界で一番打っている日本

は感染率が１位だった時期もあり、今後このようなことがないよ

う、一方的な情報ではなく、薬害の歴史、デメリットの周知、本

人が選択することであり、接種することで他人に移さない効果は

なく、他人のために打つというものではないということをしっか

り伝えてほしいと思いますが、見解を伺います。

４　子どものワクチン接種におけるデメリット 　子どもは接種する必要がないほど死亡率が低いにも関わらず、

　の周知について 推奨されているワクチン接種でありますが、ワクチン接種後の重

篤な副反応報告、死亡報告が上がっています。すべてのワクチン

接種は任意ですが、子どもは親の判断などに依存しており、本人

が判断するということは大変難しいと思います。ワクチン接種に

ついての基本的な決まりである、任意ということ、歴史的に薬害

が起きていること、薬はメリットだけでなくデメリットが必ずあ

るものということなどを、接種券を送付する時に一緒に注意書き

などを入れて本人が選ぶという基本を徹底してほしいと考えます

が、市の見解を伺います。



令和５年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５　接種後の健康状態調査について 　ワクチン接種後、体調不良を訴えても原因不明ということで、

心療内科、精神科を勧められたり、何が原因かわからないまま体

調不良が続いているという話がありますが、ワクチン接種後の体

調不良などの相談窓口は市で設置しているか伺います。

２　ＪＲ久留里線 １　久留里線の維持に向けた市の取組について 　お金で換算してはいけない住民の生活などが、利益が出ないと

　について いう理由で、今後のあり方の話が出ている久留里線ですが、公営

から民営に変わる際に、赤字だから廃線にするようなことはしな

いということを承知した経緯があるので、現在、赤字を根拠とし

た話し合いをしている時点で約束の反故であると思いますが、赤

字をなくすためにイベントを開催したり、観光事業を活性化した

り、増便などを希望する声もありますが、市はどのように考えて

いるのか伺います。

３　デジタル化に １　情報漏洩のリスクがあるチャットＧＰＴの 　利便性や人口減少、時間の有効化ということでデジタル化を進

　関しての危機管 　使用について めていますが、デジタル化を進めるにあたり、様々な懸念点があ

　理について ると認識しています。チャットＧＰＴについては、企業の機密情

報や個人情報の漏洩につながる危険性があるといわれており、ア

マゾンや、国内でもソフトバンク、みずほグループ、三井住友銀

行、ＵＦＪ銀行などの大企業は情報流出の観点から業務での

チャットＧＰＴの利用を禁止しているようですが、市はこれから

使う予定があるか伺います。
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